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GUNDAH GULANA 
ELPIJI LANGKA

Rakyat	mana	yang	tak	gundah	gulana	saat	elpiji	sebagai	sumber	energi	langka	

di	pasar.	Pertamina	 sebagai	produsen	mengklain	pemicu	kelangkaan	gas	

'melon'	 tersebut	karena	meningkatnya	permintaan	selama	 libur	panjang.	

Sepanjang	Juli	2023	ada	kenaikan	permintaan	hingga	2	persen.	Sementara	menurut	

DPR	RI,	 kelangkaan	 gas	 subsidi	 itu	 akibat	 diborong	 orang	 kaya	 hingga	 restoran.	

Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	ikut	buka	suara.	Dia	mengakui	gas	elpiji	tersebut	

memang	tengah	diperebutkan	di	lapangan.Jokowi	menegaskan	gas	elpiji	bersubsidi	

hanya	diperuntukkan	untuk	masyarakat	kurang	mampu.	Dari	data,	jumlah	rumah	

tangga	di	 Indonesia	 sebanyak	88	 juta,	 sebanyak	60	 juta	 rumah	 tangga	berhak	

mengonsumsi	 gas	 bersubsidi.	 Ini	 setara	 dengan	 68	 persen	 rumah	 tangga.	

Ironisnya	di	lapangan,	ada	96	persen	yang	menikmati	elpiji	3	Kg	ini.	Artinya,	

masih	banyak	distribusi	yang	tidak	tepat	sasaran.Sebenarnya,	kenyataan	

tersebut	 sudah	 diketahui	 oleh	 pemerintah	 sejak	 lama.	 Namun	

hingga	 kini	 belum	 ada	 solusi	 jangka	 panjang.	 Pernah	

dilontarkan	 sistem	distribusi	 tertutup	 yang	 hingga	 kini	

pun	masih	sebatas	wacana.

(Baca	Hal	11)

VOLUME KONSUMSI LPG DI SEKTOR 
RUMAH TANGGA INDONESIA (2018-2022)

2022 8.211.000

2021 8.015.000

2020 7.694.000

2019 7.459.000

2018 7.252.000

REALISASI BELANJA SUBSIDI 
LPG INDONESIA (2013-2022)

2022 100.390.005.332.074

2021

2020

2019

2018

67.615.130.344.664

32.810.891.192.000

54.150.841.096.873

 58.144.013.468.021

Goverment (Hal.2) 
Mahal, Proyek 
Kereta Cepat 

Jakarta-Surabaya 
Batal

Keterangan:
LPG	tabung	3	kg,	
5,5	kg,	dan	12	kg
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JAKARTA - Pemerintah melalui Komite 
Percepatan Penyediaan Infrastruktur 
Prioritas (KPPIP) telah memutukan 
untuk membatalkan proyek Kereta 
Cepat Jakarta-Surabaya dari Proyek 
Strategis Nasional (PSN). Ada se-
jumlah alasan yang bikin mega proyek 
tersebut dihentikan alias tak lanjut, 
salah satunya mahal.

Ketua KPPIP Wahyu Utomo me-
nyebut dia sudah melaporkan hal ini 
ke Menteri Koordinator Bidang Per-
ekonomian Airlangga Hartarto. Nanti-
nya Airlangga akan melaporkan ini ke 
Presiden Joko Widodo."Itu semua udah 
dilaporkan ke Pak Menko, Pak Menko 
harus lapor ke Presiden. Keputusan-
nya di Presiden terakhir," ungkap 
Wahyu Utomo di acara Sewindu PSN di 
Jakarta, Rabu (26/7/2023).

Dijelaskan Wahyu  alasan yang 
menjadi pertimbangan dicoretnya 
proyek itu adalah belum adanya 
financial closing. Menurut Wahyu 
sangat berat apabila proyek ini 
d i b i aya i  n e g a ra  k a r e n a  b u t u h 
anggaran yang tak sedikit.

"Kereta api Jakarta-Surabaya lah 
jelas. Itu kan gak bisa selesai pem-
biayaannya saja belum. Waktu itu 
memang teman-teman itu memasuk-
kan supaya ada percepatan dalam 
kajian. Nah itu sudah dilakukan, tapi 
teman-teman Kemenhub itu kan 
belum mempresentasikan," katanya.

"Itu kan tidak kecil costnya. Dan 
w a k t u n y a  p a s t i  p a n j a n g  i t u . 
Putusannya juga apakah itu mau 
kereta cepat, atau kereta semi cepat, 
atau seperti apa," lanjutnya.

Kemudian alasan selanjutnya 
adalah Kementerian Perhubungan 
(Kemenhub) belum mempresentasi-
kan Feasibility Study (FS) dari proyek 
tersebut. Sehingga KPPIP belum tahu 
detail proyek tersebut seperti apa."Itu 
kan tidak kecil costnya. Dan waktunya 
pasti panjang itu. Putusannya juga 
apakah itu mau kereta cepat, atau 
kereta semi cepat, atau seperti apa," 
ucapnya.

Permintaan agar proyek ini tidak 

jalan dulu datang dari Kemenhub. 
Dengan perkiraan modal yang tidak 
sedikit, KPPIP bakal terbuka dengan 
berbagai negara dalam menggarap proyek 
ini."Ya pastilah (terbuka investasi). Ga 
mungkin dengan APBN itu. KPBU pun 
itu kan sektor yang agak berat untuk 
yang antarkota," terang Wahyu.

Terpisah ,  Kementerian  Per-
hubungan (Kemenhub) masih me-
nunggu keputusan dari Kementerian 
Koordinator Bidang Perekonomian 
terkait kelanjutan proyek Kereta Semi 
Cepat Jakarta-Surabaya. Pasalnya, 
proyek yang belum dimulai  ini 
diusulkan Kemenhub untuk dihapus 
dari Proyek Strategis Nasional (PSN) 

yang ditargetkan rampung di 2024. 
"Kemenhub sudah mengusulkan 

ke Kemenko Perekonomian, sedang 
menunggu keputusannya," ujar Juru 
Bicara Kemenhub Adita Irawati.

Dia menegaskan, proyek Kereta 
Semi Cepat Jakarta-Surabaya ini 
berbeda dengan proyek Kereta Cepat 
Jakarta-Bandung (KCJB) yang saat ini 
rencananya akan diteruskan hingga 
Surabaya, Jawa Timur. "Kereta Semi 
Cepat Jakarta-Surabaya yang diusul-
kan untuk dikeluarkan dari PSN, bukan 
Kereta Cepat Jakarta-Surabaya yang 
saat ini sudah akan selesai utk relasi 
Jakarta Bandung (KCJB)," tegasnya. 

Dia bilang, proyek KCJB yang akan 
diteruskan ke Surabaya inilah yang 
menjadi salah satu alasan Kemenhub 
menghapus proyek Kereta Semi Cepat 
Jakarta-Surabaya dari PSN. "Proyek 
Semi Cepat ini belum dimulai, ini juga 
yang  jadi  pert imbangan untuk 
dikeluarkan, apalagi sudah ada Kereta 
Cepat yang akan diteruskan sampai 
Surabaya," jelasnya.

Pelabuhan	di	Ambon	Senasib
Selain kereta cepat  Jakarta-

Surabaya, pemerintah juga bakal 
menghapus proyek lain dari proyek 
strategis nasional (PSN).Pelabuhan 
Baru Ambon (Ambon New Port) 
adalah proyek yang mengalami nasib 
serupa.

"Pelabuhan Baru Ambon (Ambon 
New Port) juga itu sudah pasti didrop. 

Karena kembali lagi, waktu itu kan Pak 
Luhut (Menko Marves) sampaikan, ini 
harus dibangun tapi kalau ada swasta 
mau masuk. Nah ini swastanya belum 
bersedia masuk di sana," ujar Ketua 
Komite Percepatan Penyediaan 
Infrastruktur Prioritas (KPPIP) Wahyu 
Utomo, Rabu (26/7/2023).Ia lebih 
realistis dengan memilih proyek-
proyek yang memungkinkan untuk 
digarap. Sedangkan proyek yang tidak 
bisa tergarap maka bakal dihapus.

Sebelumnya, Menteri Koordinator 
Kemaritiman dan Investasi Luhut 
Binsar Pandjaitan menyatakan, KCIC 
siap melakukan studi pendahuluan 
untuk perpanjangan rute Kereta Cepat 
Jakarta-Bandung (KCJB) ke Surabaya. 

Hal itu diungkapkan Luhut seusai 
mengikuti uji coba operasional Kereta 
Cepat  Jakarta-Bandung dengan 
kecepatan 350 kilometer per jam.“Saya 
kira ini loncatan teknologi, kita sudah 
minta, nanti akan kami laporkan ke 
Presiden (Jokowi) preliminary study 
untuk Bandung sampai ke Surabaya,” 
kata Luhut dalam konferensi pers di 
Stasiun Halim KCIC, Jakarta, Juni lalu. 

Perpanjangan rute kereta cepat 
juga diyakini Luhut akan mampu 
ditopang oleh hilirisasi industri dalam 
n e g e r i  y a n g  t e n g a h  d i g e n j o t 
pemerintah  untuk  mengurangi 
ketergantungan impor bahan baku. 
“Akan banyak material yang tidak 
perlu kita impor lagi, akan kita 
gunakan dalam negeri,” kata dia 
menambahkan.(wid,rls,ant/dya)

Mahal, Proyek Kereta Cepat 

Jakarta-Surabaya Batal

Kereta	Cepat	Jakarta-Bandung	(KCJB).	(Dok.	KCIC	)

SUMATERA
KALIMANTAN SULAWESI

MALUKU & PAPUA

BALI & NUSA TENGGARA

JAWA

SUMBER
Komite Percepatan 
Penyediaan 
Infrastuktur
Prioritas

764.8 569.1335.2
240.3

240.3

1,973.40

WILAYAH PROYEK STRATEGIS NASIONAL
(Rp	Triliun)
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JAKARTA-Ketua DPP Partai Golkar 
Dave Laksono membantah keter-
libatan Airlangga Hartarto dalam 
keributan yang terjadi pada agenda 
diskusi Generasi Muda Partai Golkar 
(GMPG) bertajuk 'Selamatkan Partai 
Golkar! Menuju Kemenangan Pileg 
2024'. Agenda yang berlangsung di 
Restoran Pulau Dua, Senayan, Jakarta 
Pusat, Rabu (26/7/2023) dinilai liar 
karena tak dijadwalkan Sekretaris 
Jenderal. 

"Pak Airlangga tidak pernah 
memberikan instruksi seperti itu dan 
juga memang tidak ada agenda acara 
partai hari ini di lokasi tersebut," kata 
Dave.Ia mengatakan, semua kegiatan 
Partai Golkar harus dijadwalkan oleh 
Sekretaris Jenderal. "Di luar itu, berarti 
giat liar," katanya. 

Adapun pada agenda yang di-
inisiasi oleh GMPG itu, segerombolan 
massa membuat ricuh ketika acara 
belum dimulai .  Inisiator GMPG 
Almanzo Bonara menyebut ,  se-
kumpulan orang yang berniat mem-
bubarkan agenda diskusi itu meng-
atasnamakan Angkatan Muda Partai 
Golkar atau AMPG. "Tadi sempat di-
sebutkan bahwa ini  d iarahkan 
langsung oleh Ketua Umum Partai 
Golkar Airlangga Hartarto," kata 
Almanzo.

Diketahui di tempat acara, sekitar 
pukul 14.10 WIB terjadi keributan di 
luar lokasi. Segerombolan orang 
berpakaian bebas melakukan aksi 
premanisme dan mengaku kader 
Partai Golkar. Gerombolan itu ke-
mudian meminta para awak media 
yang tengah mengambil gambar untuk 
menghentikan kerja jurnalistik. Salah 
seorang kameramen TV pun dipukul 
saat tengah mengambil gambar. 

Kondisi di lokasi sempat menurun 
tensinya, sebelum beberapa waktu 
kemudian kembali memanas. Ke-

lompok yang mendesak pembubaran 
acara kemudian mengusir media 
sampai melempar kursi ke arah awak 
media yang ada di lokasi. 

Di tengah chaos tersebut, Kapolsek 
Metro Tanah Abang Kompol Patar 
Mula Bona tiba di lokasi kejadian. Ia 
meminta kelompok yang melakukan 
intimidasi menghentikan aksinya.  
"Saya mendapat laporan bahwa di sini 
ada terjadi cekcok. Jadi saya mau 
pastikan di wilayah saya, khususnya di 
Polsek Metro Tanah Abang, tidak boleh 
ada keributan. Jelas?" kata Patar Mula.  

Patar pun menginstruksikan agar 
kegiatan dapat dilanjutkan. Sesuai 
agenda para tokoh muda yang menjadi 
pemateri adalah Andi Sinulingga, 
Ridwan Hisjam, dan Max Richard Krey. 
Namun diskusi tidak jadi dilakukan 
dan diganti menjadi konferensi pers.  

Saat konferensi pers, Almanzo 
meminta maaf pada awak media atas 
kejadian itu. Ia pun mengaku menyesal 
atas terjadinya hal seperti itu. "Saya 
kira kami sudah berbicara persuasif, 
tetapi tidak bisa diredam. Lalu 
akhirnya terjadi bentrok fisik dan 
t e m a n - t e m a n  m e n j a d i  k o r b a n 
diantaranya juga  teman-teman 
media," katanya.

Bersikukuh	Tak	Ada	Munaslub
Terpisah, Ketum Partai Golkar 

Airlangga Hartarto kembali bicara soal 
i s u  M u s y a w a r a h  L u a r  B i a s a 
(Munaslub) Partai  Golkar yang 
bergulir beberapa waktu belakang. 
Airlangga menegaskan tidak ada 
rencana Munaslub Golkar."Golkar 
tidak ada Munaslub," kata Airlangga di 
Hotel Grand Sheraton, Jakarta Selatan, 
Rabu (26/7/2023).

Sementara itu, Waketum Partai 
Golkar Bambang Soesatyo (Bamsoet) 
juga buka suara perihal isu Munaslub 
partainya. Bamsoet menegaskan 

kondisi  Golkar masih baik-baik 
saja."Golkar masih baik-baik saja," kata 
B a m s o e t  d i  K o m p l e k s  I s t a n a 
Kepresidenan, Jakarta Pusat, Rabu 
(26/7/2023).

Bamsoet mengatakan musya-
warah nasional (munas) Partai Golkar 
digelar tahun 2024. Menurutnya, 
belum ada alasan untuk menggelar 
Munaslub saat ini."Munas Golkar itu 
tahun depan, kalau ada satu kejadian 
yang luar biasa itu namanya Munaslub 
dan bisa dilakukan kapan saja. Dan 
kita tidak mengetahui apakah ada 
peristiwa luar biasa atau tidak," 
tuturnya."Kita masih terkonsolidasi 
dengan baik," imbuh Bamsoet.

Namun hal berbeda diungkapkan 
kader lain di daerah. Wakil Ketua 
Bidang Organisasi DPD Partai Golkar 
Papua Max Richard Krey meng-
ungkapkan bahwa para pengurus DPD 
Golkar di daerah mendapat ancaman 
b i la  t a k  men du kun g  Air la n gga 
Hartarto sebagai Ketua Umum DPP 
Partai Golkar.

Ia menyampaikan, pengurus DPD 
Golkar di daerah kekinian takut untuk 
berbicara lantaran akan berimbas 
kepada pencoretan dari Daftar Caleg 
Sementara (DCS) hingga Daftar Caleg 
Tetap (DCT) untuk Pemilu 2024.

"Sehingga percaya atau tidak 
percaya, teman-teman di daerah ini 
cuma takut bicara aja, ketika mereka 
bicara langsung dicoret dari nomor 
untuk DCS DCT untuk jadi DPR," kata 
Max dalam konferensi  persnya 
bersama Generasi Muda Partai Golkar 
di Resto Pulau Dua, Jakarta, Rabu 
(26/7/2023).

Menurutnya, memang kekinian 
para pengurus DPD Golkar menyata-
kan mendukung Airlangga tetap 
bertahan di posisi ketua umum. 
Namun, jika terjadi sesuatu pasti men-
dukung juga digelarnya Musyawarah 

Diskusi Generasi Muda Partai Golkar Chaos
DPP Bantah Keterlibatan Airlangga

Nasional Luar Biasa (Munaslub).
"Tapi kalau terjadi sesuatu seperti 

y a n g  d i s a m p a i k a n  o l e h  b a n g 
Sirajuddin pasti semua akan sepakat, 
bahkan bukan 2/3, tapi 100 persen 
minta untuk Munaslub. Jujur aja, mau 
ada di DPR RI, mau ada di DPP semua 
ketakutan bicara bagian ini," tuturnya.

Dalam kesempatan yang sama, 
Anggota Dewan Pakar Partai Golkar, 
Ridwan Hisjam, menyampaikan hal 
serupa dengan Max."Kalau DPD-DPD 
masih mempertahankan saya mantan 
ketua partai Golkar provinsi Jawa 
Timur mereka semua seperti yang 
disampaikan ketakutan karena 
ditelpon segera bikin rapat dukung 
pak Airlangga ini perintah ketua ketua 
DPD itu telpon saya kan junior-junior 
saya semua itu," kata Ridwan.Lebih 
lanjut, ia mempersilakan jika ada 
pihak-pihak yang masih ingin mem-
pertahankan Airlangga. Termasuk 
para DPD-DPD Golkar yang disebut 
ma sih  set ia  den ga n  Air la n g ga . 
(wid,rls,sur/dya)

Diskusi	Generasi	Muda	Partai	Golkar	(GMPG)	bertema	“Selamatkan	Partai	Golkar”	di	Restoran	Pulau	Dua,	Senayan,	Jakarta	Pusat,	Rabu	(26/7/2023).

GOLKAR BAKAL 
TERBELAH?

Upaya lengserkan Airlangga dari Ketum 
Golkar, terus berhembus.

-------------------------------------------------------

Jika terjadi, diprediksi Partai Golkar 
bakal terbelah pada Pilpres 2024.

-------------------------------------------------------

Menteri Investasi, Bahlil siap diusung 
jadi calon Ketum Golkar.

-------------------------------------------------------

Menko Marves, Luhut juga menyatakan 
kesiapannya menjadi Ketum.

-------------------------------------------------------

Sebagian Fraksi Golkar nantinya pindah 
dengan Capres masing-masing.

-------------------------------------------------------

Jika Golkar bertahan dengan Airlangga, 
konsekuensinya buat poros baru.

-------------------------------------------------------



Kami akan melawan, 

kami persiapkan mogok 

nasional 5 juta buruh, 

pada waktu dekat ini, 

Agustus atau September 

bilamana aksi kita tidak 

didengar,” 

“

SAID IQBAL 
Presiden Partai Buruh dan 

Konfederasi Serikat Pekerja 
Indonesia (KSPI)

----------------------------
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Buruh Minta UMK Naik 15% 
dan Ancam Mogok Nasional

JAKARTA 	 -  P a r t a i  B u r u h  d a n 
organisasi serikat buruh meminta 
Presiden Joko Widodo alias Jokowi dan 
Menteri Ketenagakerjaan Ida Fauziyah 
untuk menaikkan upah minimum 
buruh 15 persen pada 2024. Tuntutan 
tersebut disampaikan dalam aksi 
demonstrasi di Kawasan Patung Kuda 
Arjuna Wiwaha, Rabu (26/7/2023).

P r e s i d e n  Pa r t a i  B u r u h  d a n 
Konfederasi Serikat Pekerja Indonesia 
(KSPI), Said Iqbal membeberkan 
alasan meminta upah buruh dinaikan 
m e n j a d i  1 5  p e r s e n .  A l a s a n nya 
sederhana, kata dia, pertama 25 
persen upah buruh itu sudah dipotong 
melalui Permenaker Nomor 5 Tahun 
2023, sekarang harus rebound karena 
ekonomi sudah naik.

“Kita berterima kasih pada Pak 
J o k o w i  d a n  j a j a r a n n y a  s u d a h 
membuat pertumbuhan ekonomi 
Indonesia baik, tapi upah buruh harus 
dinaikan,”  u jarnya di  sela-sela 
a k s i d i k t i p  d a r i  t e m p o ,  R a b u 
(26/7/2023). 

Kedua, saat ini Indonesia termasuk 
ke dalam middle income country, di 
mana penghasilan per kapitanya di 
atas US$ 4.500 per  tahun. Jadi kalau 
di-rupiahkan menjadi Rp 67,5 juta 
dengan kuras Rp 15.000 per satu dolar 
Amerika. Maka jika dibagi menjadi 12 
bulan, per bulannya menjadi Rp 5,6 
juta. “Ya upah minimum harus Rp 5,6 
j u t a  d o n g .  K a n  m i d d l e  i n c o m e 
country,” ucap Said Iqbal.

Selain itu, pengusaha diuntungkan 
dengan status Indonesia sebagai 
middle income country. Tapi, Said 
Iqbal berujar, ada juga keringat buruh, 
petani, nelayan, dan guru honorer. 
“Kok kami tidak menikmati hasil dari 
middle income country,” kata dia.

Alasan ketiga, untuk mengurangi 
d i s p a r i t a s .  J a d i ,  S a i d  I q b a l 
mencontohkan, misalnya masyarakat 
kelas atas dengan kebutuhan hidup 
layak 100 persen naiknya 10-12 
persen. Sementara yang kelasnya 
masih rendah, tapi disparitasnya 
tinggi, naik 15 persen.

Keempat ,  berdasarkan hasi l 
penelitian Litbang Partai Buruh dan 
organisasi buruh di Indonesia yang 
m e n e m u k a n  k e n a i k a n  h a r g a 
kebutuhan hidup layak itu berkisar 12-
15 persen. “Kami ambil yang tertinggi 
15 persen, itulah alasan argumentasi 
naikkan upah buruh 15 persen di 
tahun 2024,” tutur Said Iqbal.

Said Iqbal juga menjelaskan 
kemungkinan permintaan kenaikan 
upah minimum 2024 naik 15 persen 
b e r d a m p a k  p a d a  p e m u t u s a n 
h u b u n g a n  k e r j a  ( P H K ) .  D i a 
menyinggung teori ekonomi yang 
sederhana. “Mengapa pabrik itu 
tutup? Karena daya beli  turun. 
Mengapa daya beli buruh turun atau 
purchasing power turun? Karena upah 
murah, itu teorinya,” ujarnya. 

Di Indonesia, Said Iqbal berujar, 
subsidi upah hanya diberikan 3-6 
bulan saja. Berbeda dengan negara di 
Eropa yang memberikan subsidi upah 
selama ekonomi masih hancur dan 

pertumbuhannya masih rentan.
“Oleh karena itu daya belinya 

harus dinaikkan. Dengan daya beli 
naik, konsumsi naik. Kalau konsumsi 
naik, pasar domestik misalnya industri 
garmen, kalau buruh punya daya beli 
kepada garmen, baju-baju itu dibeli 
oleh buruh, berarti pabrik garmen 
tekstil itu naik,” tutur dia.

Said Iqbal menilai saat ini industri 
terlalu mengandalkan pasar luar 
negeri. Dia mencontohkan pabrik 
sepatu merek Adidas dan Puma. 
Menurut dia, pabrik tersebut tidak 
t u t u p  m e l a i n k a n  p i n d a h  k e 
Pekalongan yang artinya masih ada 
order terhadap produknya.

Sehingga, dia berujar, permintaan 
kenaikan upah 15 persen pada 2024 
itu adalah srategi untuk meningkatkan 
purchasing power. Ketiga purchasing 
power naik berarti ada komsumsi, 
te n t u  ya n g  m e m ga m b i l  a d a l a h 
domestik. 

“Ini ilmu ekonomi yang sangat 
sederhana, cuma mereka kan potong 
gaji enggak akan PHK, tapi PHK juga 
jutaan orang,” ucap Said Iqbal.

Dia juga menilai industri-industri 
saat ini terlalu serakah. Karena sudah 
melakukan PHK, tapi minta lagi 
keringanan dalam bentuk pajak yang 
dikurangi, hingga tenor pinjaman bank 
yang diperpanjang. “Ini keserakahan 
kami enggak setuju. Kita lawan. Tapi 
kami setuju menjaga perusahaan tetap 
kompeitif di persaingan global dan 
bisa bertahan untuk tidak terjadi 
PHK,” ujar dia.

Said Iqbal juga mengancam akan 
melakukan mogok nasional juga 
tuntutannya tidak didengar. “Kami 
akan melawan, kami persiapkan 
mogok nasional 5 juta buruh, pada 
wa k t u  d e ka t  i n i ,  A g u s t u s  a t a u 
September bilamana aksi kita tidak 
didengar,” ujar Said Iqbal. 

Menurut Said Iqbal, dalam mogok 
nasional itu, akan ada sekitar 100 ribu 
perusahaan yang berhenti produksi. 
S e l a i n  i t u ,  p a r a  b u r u h  a k a n 
mengepung pelabuhan, serta jalan 
raya yang merupakan akses truk.

“Karena kita telah dirugikan 

dengan omnibus law UU Cipta Kerja, 
outsourching seumur hidup ditambah 
lagi UU Kesehatan soal urun bayar dan 
kenaikan iuran,” tutur Said Iqbal.

Dia menjelaskan bahwa Partai 
Buruh menjadi satu-satunya partai 
politik yang mengajukan uji formil UU 
Cipta Kerja. Selain mendesak agar UU 
Cipta Kerja dicabut, Partai Buruh dan 
KSPI juga mendesak agar upah 
minimum tahun 2024 naik 15 persen 
berdasarkan pada survei lapangan 
kebutuhan hidup layak (KHL), juga 
didasarkan pada makro ekonomi, 
inf las i  d i tambah pertumbuhan 
ekonomi.  

Awal tahun lalu, kata Said Iqbal, 
pemerintah menerbitkan Permenaker 
Nomor 5 Tahun 2023 yang memper-
bolehkan perusahaan memotong upah 
25 persem. Sehingga kenaikan upah 
m i n i m u m  s e b e s a r  1 5  p e r s e n 
diharapkan bisa mengembalikan daya 
beli buruh yang turun tersebut.  

Sedangkan terkait dengan UU 
Kesehatan, Partai Buruh dan KSPI 
memandang beleid ini mengancam 
sistem jaminan sosial nasional, 
khususnya terkait dengan jaminan 
Kesehatan. Di mana program jaminan 
kesehatan bersifat spesialis, tetapi 
kemudian dijadikan generalis melalui 
omnibus law UU Kesehatan. 

S e l a i n  i t u ,  b u r u h  j u g a 
mempermasalahkan perubahan 
mandatory spending menjadi money 
follow program. Jika menggunakan 
kebijakan mandatory spending, maka 
seluruh biaya ditanggung oleh BPJS. 
Tetapi jika kebijakan money follow 
yang digunakan, akan terjadi co-
sharing atau urun bayar antara pasien 
dengan BPJS Kesehatan. 

"Kalau sekarang semua dibiayai 
o l e h  B P J S .  Te t a p i  d e n g a n  U U 
Kesehatan, ada urunan bayar. Misal, 
operasi jantung biayanya Rp 100 juta. 
Bisa jadi pasien diminta membayar Rp 
50 juta sedangkan Rp 50 jutanya 
dibayar BPJS, Ini akan merusak sistem 
jaminan sosial," tutur Said Iqbal.

Selain meminta kenaikan upah, 
aksi itu juga menuntut  pencabutan 
omnibus law Undang-Undang Cipta 
Kerja dan Undang-Undang Kesehatan. 

Partai Buruh menjadi satu-satunya 
partai politik yang mengajukan uji 
formil UU Cipta Kerja. 

Sedangkan terkait dengan UU 
Kesehatan, Partai Buruh dan KSPI 
memandang beleid ini mengancam 
sistem jaminan sosial nasional, 
khususnya terkait dengan jaminan 
Kesehatan. Di mana program jaminan 
kesehatan bersifat spesialis, tetapi 
kemudian dijadikan generalis melalui 
omnibus law UU Kesehatan. 

Selain itu,  buruh juga mem-
permasalahkan perubahan mandatory 
spending menjadi money follow 
p r o g r a m .  J i k a  m e n g g u n a k a n 
mandatory spending, maka seluruh 
biaya ditanggung oleh BPJS. Tetapi jika 
money fol low yang digunakan, 
program akan terjadi co-sharing atau 
urun bayar antara pasien dengan BPJS 
Kesehatan. 

"Kalau sekarang semua dibiayai 
o l e h  B P J S .  Te t a p i  d e n g a n  U U 
Kesehatan, ada urunan bayar. Misal, 
operasi jantung biayanya Rp 100 juta. 
Bisa jadi pasien diminta membayar Rp 
50 juta sedangkan Rp 50 jutanya 
dibayar BPJS, Ini akan merusak sistem 
jaminan sosial," tutur Said Iqbal.  
(lut/dya)

Ketua	Umum	Partai	Buruh	Said	Iqbal	berorasi	saat	atusan	buruh	yang	tergabung	dalam	Konfederasi
	Serikat	Pekerja	Indonesia	(KSPI)	dan	Partai	Buruh	menggelar	aksi	di	kawasan	Patung	Kuda,	Monas,	Jakarta,	
Rabu	26	Juli	2023.	Dalam	aksi	kali	ini	ada	tiga	isu	yang	diusung	yakni	cabut	omnibus	law	UU	Cipta	Kerja,	
naikkan	upah	minimum	2024	sebesar	15%,	dan	cabut	UU	Kesehatan.	(Foto	:	tangkap	layar	kompastv)
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menjadi bisnis dengan dalih koperasi 
s iswa.  Mathur mengaku sangat 
khawatir pada orang tua siswa dengan 
kemampuan ekonomi yang terbatas, 
sebab dengan harga yang cukup mahal 
itu bisa menjadi beban hidup mereka. 

Mathur yang merupakan politisi 
PBB ini juga mengaku mendapatkan 
cerita dari salah seorang kepala 
sekolah dari Surabaya. Kepala sekolah 
itu mengakui ini adalah permainan 
Dinas Pendidikan Provinsi Jawa Timur 
yang sengaja ngedrop dan produsen 
batik seragam hanya satu.

“Pada tahun 2018 pernah mencari 
kain seragam seperti SMA Negeri 5 
Surabaya. Tapi saya cari di Pasar Turi, 
Pasar Atom, t idak menemukan. 
Mereka bilang itu tidak dijual di 
pasaran,” jelas Mathur anggota Komisi 
E DPRD Jatim ini.

Untuk itu, dia mendesak supaya 
Pemprov Jatim mengusut tuntas dan 
memutus mata rantai bisnis seragam 
dan atribut sekolah ini. “Hentikan jual 
beli seragam di sekolah. Bebaskan 
mereka beli di toko manapun,” tegas 
pria asli Bangkalan Madura.

Tekait dengan polemik seragam 
ini ,  Komisi  E DPRD Jatim akan 
memanggil Kepala Dinas Pendidikan 
P r o v i n s i  J a w a  T i m u r  u n t u k 
m e n a n y a k a n  p e r i h a l  s e r a g a m 
sekaligus persoalan PPDB.  

“Kita akan panggil Dindik Jatim 
awal Agustus mendatang untuk 
mengkonfirmasi situasi di lapangan 
yang sedang ramai itu dan apa-apa 
yang perlu dievaluasi dan diperbaiki 
paska PPDB,” kata Wakil Ketua Komisi 
E, Hikmah Bafaqih.

Menurut politikus PKB, pengadaan 
seragam yang dibebankan kepada wali 
m u r i d  i t u   m e m a n g  t i d a k  a d a 
ketentuan yang mengatur.  Oleh 
karenanya,  pengadaan seragam 
seharusnya sah-sah saja di lakukan. 
“Memang tidak ada ketentuan yang 
mengharuskan atau melarang jadi itu 
hukumnya boleh,” kata perempuan asli 
Malang itu.

Disatu sisi, dia mengaku jika saat 

ini belum ada bantuan seragam dari 
pihak pemerintah pada siswa siswa 
SMA/SMK di Jatim. Sehingga tidak ada 
salahnya kalau pihak sekolah menarik 
biaya untuk seragam. Akan tetapi, 
kebijakan itu juga harus melihat 
kekuatan materi yang dimiliki oleh 
para wali murid. Sebab, kemampuan 
antara satu wali murid dengan yang 
lainnya jelas tidak sama.

“Kondisi ini harus dipahami betul, 
karena biaya sekolah tidak semua 
orang tua ekonominya mampu, 
b a h k a n  a l a s a n  m e r e k a 
menyekolahkan anaknya ke sekolah 
negeri adalah untuk meringankan 
biaya pendidikan sehingga anaknya 
bisa tetap mengenyam pendidikan 
demi masa depan anak supaya lebih 
baik,” tandasnya.

Anggota Komisi E DPRD Jatim, 
Kodrat Sunyoto juga menandaskan 
bahwa komisinya akan memanggil 
Kepala Dinas Pendidikan Jatim dalam 
waktu dekat ini. “Intinya, pimpinan 
a t a u  K e t u a  K o m i s i  E ,  a k a n 
menghadirkan Bapak Kepala Dinas 
dengan seluruh jajarannya, mengenai 
kejelasan berita tersebut,” terangnya, 
Senin (24/7/2023).

Lebih lanjut politisi partai Golkar 
ini mengatakan bahwa viralnya harga 
seragam tersebut sudah menjadi 
pembicaraan hagat di Komisi E. 
Bahkan dia merasa harga seragam 
yang disebut dari salah satu SMA di 
Kabupaten Tulungagung itu tidak 
masuk akal. 

Termasuk, lanjutnya, apakah 
penyediaan seragam dan harganya itu 
sudah dibahas secara khusus oleh 
komite sekolah.  “Kok, saya tidak yakin 
hal seperti itu. Ndak mungkin masuk 
akal atau yang sampai harga yang 
begitu besar. Apakah itu sudah dibahas 
secara khusus di Komite Sekolah?” 
tanya Kodrat.

Sebab lanjutnya, jika memang 
sudah dilakukan pembahasan di 
tingkat komite sekolah, tentunya akan 
pembahasan harga yang terjangkau 
untuk semua kalangan wali murid. 
Sebab, lanjutnya kondisi ekonomi wali 
murid jelas tidak sama. 

Dia juga menandaskan supaya soal 
secaragam ini tidak menjadi keharus 
atau mewajibkan wali murid untuk 
membeli. “Syukur kalau di komite 
sekolah itu murid yang tidak mampu 
bisa diberikan saja atau diberikan 
gratis,” katanya.

Sementara itu Wakil Ketua DPRD 
Jatim Anik Maslachah menegaskan, 
bahwa sektor pendidikan memang 
harus menjadi prioritas.  Sebab, 
merupakan pelayanan dasar yang 
harus jadi perhatian bersama. “TisTas 
12 tahun, pendidikan murah dan 
berkualitas harus diimplementasikan 
dengan efektif dan efisien,” jelas 
politisi PKB ini.

Dia berharap agar hearing 
Komisi E dengan Dinas Pendidikan 

Jatim nantinya dapat dimanfaatkan 
dengan baik yaitu untuk melakukan 
review policy yang dilakukan oleh 
Pemerintah.

Sementara itu, Wakil Gubernur 
J a t i m  E m i l  E l e s t i a n t o  D a r d a k 
mengatakan sebenarnya Pemprov 
Jatim telah menerima laporan tersebut 
dan sudah bergerak sebelum masalah 
itu viral di media social. Dia juga 
menandaskan tidak ada kewajiban 
bagi wali murid untuk membeli 
seragam di sekolah apalagi menjadi 
keharusan.

Namun demikian, lanjut Emil, 
terkait dengan masalah ini pihaknya 
tidak bisa langsung mengambil 
keputusan. Terlebih lagi jika hanya 
menggunakan bukti pembayaran, 
k a r e n a  i t u  t i d a k  c u k u p  u n t u k 
m e m b u k t i k a n  a d a nya  p a k s a a n 
membeli seragam dari sekolah. “Harus 
ada bukti yang menyatakan jika ada 
wali murid yang memang dipaksa 
untuk membeli seragam,” katanya.

Untuk itu, lanjutnya, pihaknya juga 
telah melakukan upaya penelusuran 
lebih lanjut terkait masalah tersebut. 
Sebab untuk mengambil keputusan 
tidak boleh gegabah, harus ada dasar 
yang benar-benar kuat diantaranya 
dengan bukti yang kuat pula. (lut/dya)
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SURABAYA – Pemprov Jawa Timur 
mengambil keputusan tegas terkait 
polemik penjualan seragam SMAN di 
Tulungagung yang harganya mahal. 
Gubernur Jawa Timur, Khofifah Indar 
Pa ra wa n s a ,  m e n g a t a k a n  t e l a h 
memecat kepala SMA tersebut.

S e l a i n  i t u ,  K h o f i f a h  j u g a 
mengizinkan semua wali murid yang 
keberatan dengan harga tersebut 
untuk mengembalikan seragam itu 
dan meminta pengembalian uangnya. 
"Yang keberatan dengan seragam itu, 
bisa dikembalikan,  dan diganti 
uangnya," ujarnya saat ditemui usai 
Rakor Kesehatan di Surabaya, Rabu 
(26/7/2023).

Gubernur kelahiran Surabaya ini 
juga memastikan kalau Plt Kepala 
S e k o l a h  S M A N  1  K e d u n g w a r u 
Tulungagung sudah dinonaktifkan. 
Kepastian ini didapat setelah ada 
laporan langsung dari Kepala Dinas 
Pendidikan (Dindik) Jatim, Aries 
Agung Paewai. "Plt Kepala Sekolahnya 
sudah diberhentikan," kata Khofifah.

Tak sampai di situ, Khofifah juga 
mendapatkan laporan kalau tim 
khusus dari Dindik Jatim masih 
bekerja di lapangan untuk menelusuri 
dugaan bisnis seragam sekolah. 
"Sekarang tim dari Dindik masih 
intensif di lapangan," pungkas dia.

S e p e r t i  y a n g  d i k e t a h u i , 
berdasarkan unggahan salah satu wali 
murid di Tulungagung diketahui rician 
harga paket seragam dan atribut yaitu 
satu setel seragam abu-abu putih Rp 
3 5 9 . 4 0 0 ;  s a t u  s e t e l  p r a m u k a 
Rp315.850; satu setel  batik Rp 
3 8 3 . 2 0 0 ;  s a t u  s e t e l  b a j u  k h a s 
Rp440.550; jas almamater Rp185.000; 
kaos olahraga Rp130.000;  ikat 
pinggang Rp36.000;  tas Rp 210.000; 
atribut Rp 140.000; dan jilbab Rp 
160.000.

Penjualan seragam ini memicu 
reaksi dari berbagai pihak termasuk 
DPRD Jatim. Anggota DPRD Jatim, 
Mathur Husyairi  meminta supaya 
persoalan seragam sekolah ini 
dituntaskan. Bahkan dia mengatakan 
bahwa seragam sekolah ini sudah 

Wali Murid Boleh Kembalikan 
Seragam dan Minta Uang Kembali

Foto	Ilustrasi	pelajar	SMA	
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KARYA EKI Dance Company, ”Musikal 
Ken Dedes”, kembali digelar di Ciputra 
Artpreneur, Jakarta, 16-17 dan 23-24 
September 2023. Ara Ajisiwi, pemeran 
utama tontonan tersebut yang telah 
melakoninya pada Maret lalu, malah 
menghadapi dua tantangan sekaligus.

” P e r t a m a ,  a k u  k h a w a t i r  
meremehkan,” ujarnya saat Media 
Ghatering dan Peluncuran Album 
Musikal Ken Dedes pada Berbagai 
Platform Music Streaming di Jakarta. 
Pemeran Ken Dedes itu mem-
persembahkan performa dengan baik 
d a l a m  ” M u s i k a l  K e n  D e d e s ”  
sebelumnya.

”Keyakinan kalau aku bisa  
memainkannya lagi bisa bikin jadi 
t a k a b u r.  K e d u a ,  p e r s i a p a n  
pertunjukan yang dulu termasuk lama. 
Kira-kira tiga bulan,” katanya.  
Sementara latihan untuk hiburan 
terbaru sekitar 1,5 bulan saja. Ara 
khawatir waktunya tak cukup, tetapi ia 
tetap semangat.

”Harus dobel serius. Ibarat hotel, 
bukan bintang lima lagi. Penginnya 
penampilan bintang enam,” katanya 
sambil tertawa. Demi akting, tari, dan 
nyanyian yang kian memikat, Ara terus 
mendalami karakter Ken Dedes. Watak 
setiap peranan tentu tak pernah habis 
untuk digali.

”Harus lebih ngerti kehilangan 
anak atau suami supaya dendamnya 
lebih kelihatan,” kata Ara, yang 
membintangi Catatan Si Boy, Dear 
David, dan Guna-guna Istri Muda itu. Ia 
mengakui emosi yang naik turun 
lantaran menyelami tabiat Ken Dedes 
disertai pementasan dua kali sehari 
menerbitkan keletihan.

”Ada adegan yang pakai air jadi 
basah. Terus, siap-siap lagi. Langsung 
ngeringin rambut dan dirias. Capeknya 
berasa smackdown (dibanting),” 
katanya seraya tergelak. Saat jeda 
selama satu jam itu, ia tak bisa tidur 
dan khawatir masuk angin.

Pementasan tersebut digarap oleh 
nama-nama yang sudah tidak asing 
lagi di dunia kesenian, yakni Sutradara 
dan Koreografer Rusdy Rukmarata, 
Penulis Naskah Titien Wattimena, 
Penata Musik Oni Krisnerwinto, dan 
Penata Artistik Iskandar Loedin.

Rusdy Rukmarata mengatakan, 
tantangan dalam menggarap musikal 
ini adalah bagaimana menyajikan 
kisah sejarah yang tetap relevan, 
namun tetap aktual untuk penonton 
masa kini.

"Kita gagas ini dari segi cerita dan 
melakukan riset yang mendalam. 
Banyak juga anak zaman sekarang 
yang enggak tahu real ceritanya 
seperti apa. Catatat sejarahnya itu 
sebenarnya dibuat  sama para  
Sastrawan Multi Interpertasi," kata 
Rusdy saat press conference musikan 
Ken Dedes di Ciputra Artpreneur.

Selain itu, akan ada banyak plot 
twist yang dihadirkan serta surprise 
menarik untuk para penonton yang 
hadir.

Tidak hanya itu, Aiko Senosonoto, 
selaku produser Ken Dedes turut 
mengatakan, saat ini musikal telah 
menjadi pertunjukan yang trend dan 
digemari masyarakat.

"Ken Dedes hadir bukan sekadar 
untuk meramaikan, tapi berusaha 
memberikan warna tersendiri bagi 
dunia hiburan Indonesia," tutur Aiko 
yang juga pendiri dan Direktur Utama 

EKI Dance Company.

Profil
Ara Ajisiwi memulai kariernya 

sebagai penari sejak usia 13 tahun 
dengan bergabung bersama EKI Dance 
Company.

Sejak saat itu ia mendapatkan 
pelatihan rutin tari, vokal dan teater. 
Ara kini menjabat sebagai seorang 
director di EKI Dance Company.

Tak hanya itu, Ara juga kemudian 
menjadi penulis naskah musikal untuk 
berbagai pementasan musikal EKI.

Sebagai penari, Ara Ajasiwi telah 
pentas di berbagai kota di Indonesia 
dan juga di Hyderabaad, India, hingga 
diundang mengisi tarian di Istana 
Negara, di hadapan Presiden RI Joko 
Widodo dan Presiden Filipina Rodrigo 
Duterte.

Ara juga kerap menjuarai berbagai 
kompetisi vokal tingkat nasional, salah 
satunya di Indonesian Dream Festival.

Pada tahun 2019, Ara menjadi 
salah satu penerima beasiswa 
Indonesia Menuju Broadway untuk 
mendapatkan pelatihan di Broadway, 
New York.

Ia juga menjadi pemeran utama 
dalam berbagai musikal seperti 
"Lutung Kasarung" dan "Cerita dari 
Manggarai"  (Kompas/berbagai  
sumber)

Foto	:EKI	Dance	Company

ARA AJASIWI
SEBAGAI KEN DEDES
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TERAPI INOVATIF BANTU 

ANAK HEMOFILIA HIDUP NORMAL
bekuaan darah. 

Inilah sebabnya mengapa dibutuh-
kan lebih banyak waktu bagi darah untuk 
membeku pada pengidap hemofilia, 
dibandingkan dengan orang normal.

Dalam kasus yang parah, ini juga 
dapat dapat menyebabkan pen-darahan 
internal, yang pada gilirannya dapat 
menyebabkan kematian (jika tidak 
diobati). 

P e n y e b a b  u t a m a  h e m o f i l i a  
merupakan masalah pada gen, alias 
mutasi genetik yang membuat tubuh 
tak cukup memiliki faktor pembekuan 
tertentu.

Untaian DNA atau sebutan lainnya 
adalah kromosom merupakan suatu 
rangkaian instruksi lengkap yang 
mengendalikan produksi berbagai 
faktor (Kompas+Halodoc)

"Dalam jangka panjang, peng-
obatan dengan terapi inovatif juga 
lebih cost-effective," ujarnya.

Ketua Himpunan Masyarakat 
H e m o f i l i a  I n d o n e s i a  P r o f . d r.  
Djajadiman Gatot mengatakan target 
utama dari pengobatan hemofilia 
a d a l a h  m e m b u a t  p e nya n d a n g  
penyakit ini hidup senormal mungkin.

Menurutnya, saat ini juga tersedia 
terapi gen yang dilakukan dengan 
mengganti gen rusak di tubuh 
sehingga kembali bisa menghasilkan 
faktor pembekuan darah.

Mengutip halodoc hemofilia 
adalah gangguan pada sistem 
pembekuaan darah yang langka. 
Kondisi ini terjadi ketika tubuh 
kekurangan protein tertentu yang 
dibutuhkan dalam proses pem-

diberikan dalam dosis rendah yaitu 10 
unit per kilogram berat badan.

"Di negara maju ada banyak 
pilihan, yang dosis rendah, menengah, 
bahkan tinggi. Sementara kita baru 
pakai yang dosis rendah," ujarnya.

Terapi profilaksis untuk mencegah 
perdarahan dapat dilakukan dengan 
memberikan faktor pembekuan, 
berupa faktor VIII dosis rendah atau 
bypassing agent untuk pasien-pasien 
dengan antibodi faktor VIII, maupun 
non-factor replacement therapy, yaitu 
emicizumab.

Kendala dari penggunaan terapi 
inovatif adalah harganya yang mahal 
dan tidak ditanggung oleh BPJS 
Kesehatan. Padahal, pengobatan dan 
perawatan hemofilia berlangsung 
seumur hidup.

Aryo (15) merupakan salah satu 
dari tiga penyandang hemofilia di 
Indonesia yang sudah mendapatkan 
t e r a p i  e m i c i z u m a b .  M e n u r u t  
o r a n g t u a n y a ,  A n i s a h ,  A r y o  
mendapatkan suntikan sebulan sekali.

"Sekarang aktivitas Aryo sangat 
normal, ia bahkan senang main basket 
atau futsal. Padahal sejak kecil ia kami 
jaga seperti telur, tidak boleh aktivitas 
fisik karena rawan perdarahan," ujar 
Anisah.

Ia merasa beruntung karena 
tempat kerja suaminya menanggung 
biaya pengobatan profilaksis Aryo.

Menurut dokter Novie, walau lebih 
mahal sebenarnya terapi inovatif 
memiliki banyak keunggulan, salah 
satunya kualitas hidup penyandang 
hemofilia lebih baik.

PENYANDANG  hemofilia sangat 
mudah mengalami perdarahan, baik 
karena adanya luka goresan atau pun 
perdarahan spondan di dalam tubuh. 
Kondisi ini bukan hanya menyebabkan 
kecacatan ,  tapi  juga  beresiko 
kematian.

Perdarahan yang susah berhenti 
i t u  d i s e b a b ka n  ka re n a  t u b u h  
penyandang hemofilia kekurangan 
faktor pembekuan darah.

Terdapat dua jenis hemofilia, yakni 
hemofilia A dan hemofilia B. Hemofilia 
A terjadi karena kekurangan faktor 
pembekuan darah VIII dan hemofilia B 
terjadi karena kekurangan faktor IX. 
Sebanyak 85 persen kasus yang 
d i te m u ka n  m e r u p a ka n  p a s i e n  
hemofilia A.

Dijelaskan oleh dokter spesialis 
anak subspesialis hematologi onkologi 
Novie Amalia Chozie, pengobatan 
hemofilia di Indonesia kebanyakan 
bersifat on-demand alias saat ada 
perdarahan baru diberikan suntikan 
faktor pembeku darah.

Terapi on-demand seperti itu 
memiliki banyak kekurangan. Antara 
lain kerja obat yang lama, harus 
diberikan setiap 12 jam, pemberian 
suntikan juga hanya bisa dilakukan di 
layanan kesehatan.

"Saat ini berkembang terapi 
inovatif yang bersifat pencegahan 
perdarahan (profilaksis) berupa 
konsentrat faktor pembekuan darah. 
P e m b e r i a n n y a  d e n g a n  c a r a  
disuntikkan di bagian subkutan kulit 
dan bisa dilakukan sendiri di rumah," 
papar dokter Novie.

Di Indonesia terapi profilaksis 
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UBAH LOGO TWITTER
BIDIK PENGGUNA BARU

memenuhi potensi besar kami. X akan 
melakukan itu dan lebih banyak lagi. 
Kami sudah mulai melihat X terbentuk 
selama 8 bulan terakhir melalui 
peluncuran fitur cepat kami,"

Ia pun menegaskan bahwa X tak 
memiliki batasan dan akan menjadi 
platform yang bisa memberikan 
segalanya kepada penggunanya (*)

Menurutnya, X tidak semata-mata 
datang begitu saja. Pihak Twitter 
(Musk) telah menyiapkan perubahan 
ini selama 8 tahun setelah mendapat 
kritik selama bertahun-tahun.

" S e l a m a  b e r t a h u n - t a h u n ,  
penggemar dan krit ikus telah 
mendorong Twitter untuk bermimpi 
lebih besar, berinovasi lebih cepat, dan 

SIASAT Elon Musk untuk mengubah logo 
dan nama Twitter menjadi 'X' di-
sinyalir sebagai upaya menjaring peng- 
guna baru ke dalam media sosial itu.

Direktur Riset di Forrester, Mike 
Proulx menyatakan langkah tersebut 
bukan hanya mengganti logo ikonik. 
Namun, aksi tersebut dapat membuat 
pengguna lama menjadi terasingkan.

Hal ini dikarenakan dengan 
pergantian nama dan logo, media 
sosial ini seakan memiliki identitas 
yang berbeda.

"Di satu sisi, Anda dapat ber-
a r g u m e n  b a h w a  d i a  a k a n  
menyingkirkan merek ikonik. Di sisi 
lain, dia menandakan ini adalah hari 
baru untuk apa yang dulunya Twitter 
dan bahwa perusahaan sedang 
menuju ke arah yang berbeda dengan 
basis pengguna yang berbeda,” ujar 
Mike dikutip dari Reuters.

Diduga, tindakan penggantian logo 
dan nama ini merupakan tindak lanjut 
dari berkurangnya pasokan iklan.

Mengutip Bisnis pada Minggu 
(16/7/2023), salah satu orang terkaya 
di dunia itu sempat mencuit terkait 
pendapatan iklan Twitter yang masih 
sepi. 

Diketahui, jualan iklan Twitter 
sudah menurun sekitar 50 persen 
padahal perusahaan berlogo biru ini 
memiliki beban utang yang banyak.

Alhasil, Elon menyatakan arus kas 
Twitter masih negatif dan dia akan 
melakukan sejumlah pembaharuan 
untuk mendapat arus kas positif.

“Perlu mencapai arus kas positif 
sebelum kita memiliki kemewahan 
untuk hal yang lain,” cuit Elon pada 
Minggu (16/7/2023).

Minggu sore, CEO baru Twitter, 
Linda Yaccarino, dalam cuitannya 
mengatakan tindakan besar yang akan 
ditempuh Twitter merupakan hal 
langka yang akan terjadi dalam 
hidupnya dan juga dalam bisnis.

Pasalnya, Twitter yang telah 
memiliki reputasi besar harus 
berganti identitas baru.

"Ini adalah hal yang sangat langka. 
Anda mendapatkan kesempatan 
kedua untuk membuat kesan besar 
lainnya. Twitter membuat satu kesan 
besar dan mengubah cara kita 
berkomunikasi. Sekarang, X akan 
melangkah lebih jauh, mengubah 
tatanan global," ungkapnya.

Ganti	nama
Elon juga mengatakan bahwa 

nama baru untuk aplikasi media sosial 
besutannya itu adalah X.

"X.com sekarang mengarah ke 
Twitter.com. Logo interim X akan 
ditayangkan hari ini," tulis Elon Musk 
dalam cuitannya, Senin (24/7/2023).

Langkah Elon ini kembali menuai 
pro dan kontra di kalangan pengguna 
Twitter.

Pasalnya, Elon disebut terlalu 
banyak mengacaukan platform yang 
awalnya memakai logo burung biru 
tersebut.

Sejak mengakuisisi Twitter pada 
Oktober 2022, Elon Musk memang 
banyak membuat kebijakan yang 
kontroversial.

Misalnya, Twitter melakukan PHK 
kepada 600 karyawannya, meluncur-
kan fitur berlangganan Twitter Blue, 
dan pembatasan melihat cuitan.

Dalam cuitannya, Linda Yaccarino 
menjelaskan bahwa layanan X 
mencakup banyak bidang, mulai dari 
pesan, audio, hingga perbankan. 
Bahkan aplikasi ini akan didukun oleh 
kecerdasan buatan (AI).

X adalah keadaan masa depan dari 
interaktivitas tanpa batas - berpusat 
pada audio, video, perpesanan, 
pembayaran/perbankan - men-
ciptakan pasar global untuk ide, 
barang, layanan, dan peluang.

TWITTER
LOGO BARU

ELON MUSK
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Pengobatan	Hipokalemia	
Pada kasus hipokalemia ringan, 

dokter akan meresepkan suplemen 
k a l i u m  y a n g  a k a n  p e n g i d a p 
hipokalemia minum melalui mulut. 
Jika gejalanya lebih parah, dokter 
mungkin memberi pengidapnya 
potasium melalui pembuluh darah 
Anda (intravena). Alasan pengidap 
kondisi ini mungkin membutuhkan 
potasium melalui pembuluh darah 
meliputi:

- Tingkat potasium tubuh sangat 
rendah.
------------------------------------------------
- Hipokalemia menyebabkan irama 
jantung yang tidak normal.
------------------------------------------------
- Suplemen yang pengidap konsumsi 
tidak bekerja.
------------------------------------------------
- Pengidap hipokalemia kehilangan 
lebih banyak potasium daripada yang 
bisa diganti dengan suplemen yang 
diminum.

Sementara itu, dokter juga akan 
menangani kondisi apa pun yang 
menyebabkan hipokalemia. Sebagai 
contoh, dokter umum bisa memberi-
kan obat antidiare, hipokalemia terjadi 
akibat diare berkepanjangan.

Komplikasi	Hipokalemia	yang	Perlu	
Diwaspadai	

Tanpa penanganan, hipokalemia 
berat dapat menyebabkan masalah 
irama jantung yang serius. Selain itu, 
kelumpuhan yang mengancam jiwa 
juga dapat terjadi. Maka dari itu, 
penting bagi pengidap kekurangan 
kalium untuk senantiasa meme-
riksakan kondisi dan mengikuti 
anjuran dokter.  Baca informasi 
s e l e n g k a p nya  m e n g e n a i 
hipokalemia di artikel 
Faktor yang Tingkatkan 
Risiko Hipokalemia. 
( B e r b a g a i 
Sumber)

GURU Besar di bidang Gizi Masyarakat 
dan Sumberdaya Keluarga Institut 
Pertanian Bogor (IPB) Prof. Dr. Ir. Ali 
Khomsan, MS menyarankan untuk 
m e n g o n s u m s i  m a k a n a n  y a n g 
mengandung kalium untuk menjaga 
daya ingat pada lansia.

“Konsumsi kalium penting untuk 
daya ingat lansia antara lain ada dalam 
pisang,” tulis Prof. Ali mengutip 
Antara.

Selain mengonsumsi makanan 
yang mengandung kalium, Ali juga 
menyebutkan permainan seperti 
mengis i  teka  teki  s i lang dapat 
bermanfaat untuk melatih otak 
seorang lansia dan melatih daya ingat.

Ali mengatakan fungsi otak bisa 
menurun seiring bertambahnya usia 
seperti mudah pikun dan hilang daya 
ingat .  Bahkan pada saat balita, 
k e k u r a n g a n  g i z i  j u g a  d a p a t 
mempengaruhi perkembangan otak 
terutama gangguan kecerdasan.

M a k a  i t u ,  A l i  m e nye b u t k a n 
pemenuhan gizi yang baik harus 
dilakukan sejak masih balita dengan 
mengonsumsi beberapa makanan 
yang memiliki kandungan omega 3 
dan 6 serta zat besi.

“Beberapa gizi terkait otak adalah 
o m e ga  3  d a n  6 ,  m e n i n gka t ka n 
konsentrasi adalah zat besi dan lain-
lain. Bagi anak usia balita, gizi omega 3 
dan 6 menjadi senyawa penting untuk 
kecerdasan,” jelas Ali.

Mengutip halodoc kekurangan 
kalium adalah ketika seseorang 
memiliki kadar kalium yang sangat 
rendah dalam tubuhnya. Kondisi ini 
juga disebut sebagai hipokalemia. 
K a l i u m  a d a l a h  m i n e r a l  y a n g 
membantu mengatur cairan dalam 
tubuh dan membantu otot dan saraf 
bekerja dengan baik. 

Biasanya hipokalemia terjadi 
ketika tubuh kehilangan banyak 
cairan. Ini bisa dikarenakan muntah 
kronis, diare, keringat berlebihan dan 
kehilangan darah. 

Normalnya, kalium dalam darah 
berada pada kisaran antara 3,5 hingga 
5 mEq/L. Jika angkanya kurang dari 
itu, atau bahkan hanya 2,5 mEq/L, 
kamu harus waspada karena kondisi 
ini merupakan hipokalemia lanjutan 
yang membahayakan.

Cara	Mendiagnosis	Hipokalemia
Sebenarnya, tidak sulit untuk 

memastikan kalau kadar kalium dalam 
darah berada pada angka normal atau 
tidak. Kamu hanya perlu memeriksa-
kan kondisi kesehatan. Biasanya, 
dokter menyarankan kamu untuk me-
lakukan pemeriksaan urin, pemeriksaan 
darah, hingga pemeriksaan EKG. Jadi, 
setiap gejala aneh yang dirasakan, 
sebaiknya tidak kamu anggap remeh. 

KALIUM PENTING 
UNTUK JAGA DAYA INGAT LANSIA

PENCEGAHAN HIPOKALEMIA 

Alpukat.

Pisang

Kacang dan 
kacang polong.

Sayuran hijau 
berdaun gelap.

Ikan.

Daging sapi 
tanpa lemak.

Susu.

Jeruk

Selai 
kacang.

Setiap	orang	dapat	mengurangi	risiko	terkena	hipokalemia	dengan	mengonsumsi	
makanan	 yang	 mengandung	 kalium.	 Adapun	 makanan	 yang	 memiliki	 banyak	
potasium	antara	lain:



Gundah	Gulana	....	(dari	hal	1)

DIREKTUR Utama PT Pertamina 
(Persero) Nicke Widyawati buka suara 
terkait  kelangkaan gas elpi j i  3 
kilogram (kg) di sejumlah daerah. 
Nicke menyebut, kelangkaan gas 
melon tersebut karena meningkatnya 
permintaan selama libur panjang.

"Bulan Jul i  ini  memang ada 
peningkatan konsumsi sebesar 2 
persen sebagai dampak dari adanya 
libur panjang beberapa waktu lalu," 
ujar Nicke dalam keterangannya 
dikutip Rabu (26/7/2023).

PT Pertamina Patra Niaga memang 
membantah ada kelangkaan LPG 3 kg 
alias gas melon di beberapa daerah. 
N a m u n ,  y a n g  t e r j a d i  a d a l a h 
peningkatan konsumsi LPG kg. 

Corporate Secretary Pertamina 
Patra Niaga Irto Ginting mengatakan 
konsumsi LPG 3 kg sepanjang Juli 
2023 naik 2 persen. Ia mengaku 
pihaknya terus memantau di lebih dari 
50 ribu pangkalan resmi yang tersebar 
di seluruh Indonesia. 

"Kami mencatat peningkatan 
konsumsi LPG 3 kg selama periode Juli 
2023 sebesar 2 persen dibandingkan 
p e r i o d e  b u l a n  s e b e l u m n y a . 
Berdasarkan pemantauan di lapangan, 
saat ini stok dan penyaluran LPG 
bersubsidi dalam kondisi aman 
sehingga masyarakat tidak perlu 
khawatir," jelas Irto dalam keterangan 
resmi.

Selain memantau di level agen dan 
pangkalan resmi, Irto mengatakan 
Pertamina terus bekerja sama dengan 
pemerintah daerah (pemda) setempat 
untuk memastikan ketersediaan 
pasokan serta penyaluran LPG 3 kg 
agar tepat sasaran.

Bahkan, Pertamina mengklaim 
telah melakukan operasi pasar di 
beberapa wilayah di Jawa serta 
menyiapkan tambahan pasokan di 
K a l i m a n t a n  d a n  S u m a t e r a 
Utara."Tidak bisa dibilang langka juga. 
Kemarin dicek di pangkalan masih 
tersedia stoknya," tegas Irto.

Di lain sisi, Irto mengatakan 
Pertamina mengadakan pendataan 
pengguna LPG 3 kg di pangkalan resmi 
sejak 1 Maret 2023 agar penyaluran 
g a s  b e r s u b s i d i  i n i  b i s a  t e p a t 
sasaran.Irto mengingatkan agar 
masyarakat menggunakan LPG sesuai 
dengan peruntukannya. Ia menyebut 
LPG 3 kg merupakan produk subsidi 
y a n g  d i t u j u k a n  k h u s u s  u n t u k 
masyarakat kurang mampu.

Berdasarkan Surat Edaran Dirjen 
M i g a s  N o m o r  B - 2 4 6 / M G . 0 5 / 
DJM/2022, kelompok usaha restoran, 
peternakan, hotel, pertanian (di luar 
ketentuan Peraturan Presiden Nomor 
3 8  Ta h u n  2 0 1 9  y a n g  b e l u m 
dikonversi), tani tembakau, jasa las, 
batik, dan binatu tidak diperbolehkan 
menggunakan LPG subsidi 3 kg.

"Saat ini Pertamina fokus ke 
pencocokan data yang dilakukan di 
411 kota/kabupaten di seluruh Jawa, 
B a l i ,  d a n  s e b a g i a n  S u m a t r a , 
Kalimantan, dan Sulawesi. Kami terus 
melakukan monitoring di lapangan 
jika terdapat kendala terkait proses 
pendataan," tandasnya.

S e b e l u m nya ,  P re s i d e n  J o ko 
Widodo (Jokowi) mendapat keluhan 
soal kelangkaan LPG 3 kg dari warga 

Kabupaten Malang, Jawa Timur. 
Menurutnya, gas yang harganya 
disubsidi pemerintah itu memang 
diperebutkan warga. Oleh karena itu, 
Jokowi mengingatkan bahwa gas 
melon hanya diperuntukkan bagi 
warga miskin."LPG itu, terutama yang 
bersubsidi ini memang diperebutkan 
di lapangan. Dan itu hanya untuk yang 
kurang mampu," kata Jokowi di Pasar 
Bululawang, Malang.

"Jadi mengenai kelangkaan, nanti 
biar Pak Menteri  BUMN (Erick 
Thohir) yang jawab karena itu 
menyangkut Pertamina, di bawah 
beliau. Tanyakan," sambungnya.

Selain warga Malang, kelangkaan 
gas melon juga terjadi di Banyuwangi, 
Magetan, Medan, hingga Bengkulu 
Utara. Keluhan serupa juga dirasakan 
masyarakat di Kalimantan Timur dan 
S u l a w e s i  S e l a t a n .  K a l a u p u n 
barangnya ada, warga mengatakan 
harga LPG 3 kg bisa menembus Rp30 
ribu per tabung.

DPR	Minta	Ditemukan	Akar	
Masalahnya

Terpisah, Ketua DPR RI Puan 
Maharani meminta pemerintah 
m e n c a r i  a k a r  p e r s o a l a n  a t a s 
kelangkaan gas LPG 3 Kg di sejumlah 
daerah. Sebab, gas LPG terutama yang 
subsidi merupakan kebutuhan pokok 
masyarakat.

"Gas merupakan salah satu 
ke b u t u h a n  p o ko k  m a s ya ra k a t 
sehingga sudah Pemerintah harus 
menjamin distribusi LPG bersubsidi 
berjalan dengan lancar. Program pro 
rakyat jangan sampai mempersulit 
masyarakat," kata Ketua DPR RI Puan 
Maharani, Rabu (26/7/2023).

K e l a n g k a a n  g a s  L P G  3  K g 
berdampak pada kenaikan harga dari 
yang biasanya Rp16-19 ribu, menjadi 
Rp25 hingga Rp30 ribu. Kondisi 
tersebut, sambung Puan, telah me-
nyebabkan gelombang kekhawatiran 
rakyat.

“Masyarakat mengeluh karena 
s a n g a t  m e m b e b a n i  m e r e k a , 
khususnya bagi warga kalangan 
menegah ke bawah. Apalagi, banyak 
warga yang berjam-jam harus antre 
d e m i  b i s a  m e n d a p a t  g a s  L P G 
bersubsidi,” ujarnya.

Menurut Puan, masyarakat kecil 
yang paling merasakan dampaknya, 
terutama ibu-ibu rumah tangga. 
Untuk itu, pihaknya mendorong 
Pemerintah memberi perhatian 
serius terkait permasalahan ke-
langkaan gas LPG bersubaidi.

Pemerintah dan stakeholder 
terkait harus segera menghadirkan 
solusi. Sehingga, kondisi ini tidak 
semakin lama menyulitkan masya-
rakat. "Selesaikan kelangkaan gas LPG 
ini secepat mungkin. . Apakah karena 
kuota yang tidak cukup, atau akibat 
alasan lain,” ujarnya.

Komunikasi antara Pemerintah 
daerah (Pemda), Pertamina, dan 
distributor gas harus semakin 
ditingkatkan guna mencari solusi. 
Mulai dari perbanyak operasi pasar, 
dan cek apakah diperlukan adanya 
kuota tambahan bagi masyarakat, 
terutama di wilayah-wilayah yang 
mengalami kelangkaan.

“Kerja sama seluruh pihak terkait 
sudah pasti harus dimaksimalkan, 
termasuk penegak hukum. Karena 

p e r l u  a d a  p e nye l i d i k a n  u n t u k 
beberapa daerah seperti di Toraja 
ya n g  k e n a i k a n  h a r g a  g a s  L P G 
subsidinya sudah tidak wajar karena 
mencapai Rp50 ribu satu tabung,” 
ujarnya.

Sebelumnya, anggota Komisi VII 
D P R  R I  d a r i  F r a k s i  G o l k a r 
Mukhtarudin ikut bersuara terkait 
kelangkaan gas elpiji 3 kilogram (kg) 
di sejumlah daerah.Dia menyebut, 
kelangkaan gas subsidi itu akibat 
d i b o r o n g  o r a n g  k a y a  h i n g g a 
restoran."Tapi kenyataannya, banyak 
juga orang mampu dan restoran besar 
yang menggunakan gas melon. Orang 
kaya bisa membeli sekaligus 2-3 
tabung, tapi orang miskin tidak bisa," 
katanya.

Menurutnya, praktik curang ini 
dipicu pola distribusi gas melon yang 
terbuka seperti sekarang.

Sehingga, membuka ruang terjadi-
nya kasus pembeli salah sasaran 
terutama pada tingkat penjualan akhir 
atau end user."Nah, kondisi tidak tepat 
sasaran ini yang sering menjadikan 
g a s  m e l o n  l a n g k a , "  b e b e r 
Mukhtarudin.

Untuk itu, dia meminta peme-
rintah dan PT Pertamina (Persero) 
lebih memperketat penyaluran gas 
elpiji 3 kg.Sehingga persoalan ke-
langkaan gas subsidi yang belakangan 
terjadi dapat segera diatasi.

Selain itu, Pertamina juga diminta 
untuk memastikan distribusi gas 
bersubsidi ini sesuai dengan jumlah 
dan harga yang telah ditetapkan. 
Mengingat, gas melon ini merupakan 
produk subsidi atau public service 
obligation (PSO).

" S e h i n g ga  a d a  u p aya  u n t u k 
mendistribusikan elpiji 3 kg tambahan 
ke tiap wilayah tersebut. Tentu bekerja 
sama dengan Pemda setempat ," 
ungkap Mukhtarudin.

Sebelumnya, salah satu warga 
Banyuwangi, Jeni (50) mengaku, 
sudah tiga hari ini tidak bisa memasak, 
karena tidak ada gas elpiji 3 kg. 
Sehingga dia terpaksa membeli 
masakan siap saji untuk makan setiap 
harinya.

"Kenapa ini gas ini kok bisa 
langkah seperti ini. Saya sudah tiga 
hari tidak masak karena tidak ada gas, 
m a s a k  d i  B a n y u w a n g i  t e r j a d i 
Kelangkaan seperti ini," sesal Jeni.

Kata Jeni, selain langka, harga gas 3 
kg di tingkat pangkalan juga naik. Dari 
yang harga normalnya Rp18.000 per 
tabung, menjadi Rp22.000 hingga 
Rp25.000."Saya t idak memper-
masalahkan kenaikan itu, tapi yang 

penting barangnya ada. Naik tapi 
barangnya tidak ada ini kan justru 
menyulitkan kita, karena mau masak 
tidak bisa, kembali menggunakan 
kayu juga tidak bisa, siapa yang jualan 
kayu sekarang," ceritanya.

Sebelumnya, Kementerian ESDM 
m e l a p o r k a n  p e n y a l u r a n  L P G 
bersubsidi tabung 3 kilogram (kg) 
hingga bulan Mei mencapai 3,32 juta 
metrik ton. Jumlah tersebut setara 
41,5% dari total kuota tahun ini yang 
dipatok sebanyak 8 juta metrik ton.

 S e m e n t a r a  i t u ,  r e a l i s a s i 
penyaluran subsidi hingga April telah 
mencapai Rp 26,93 triliun dari jatah 
alokasi anggaran belanja pemerintah 
pusat sebesar Rp 117,84 triliun. 
Koordinator Subsidi Bahan Bakar 
Minyak dan Gas Bumi (Migas) , 
Christina Meiwati Sinaga, mengatakan 
realisasi alokasi elpiji 3 kg konsiten 
naik dalam lima tahun terakhir. 
Direktorat Jenderal Migas mencatat 
penyaluran volume elpiji bersubsidi 
pada 2021 mencapai 7,46 juta metrik 
ton dengan jatah kuota sebanyak 7,5 
juta metrik ton. 

Realisasi serapan elpiji melon naik 
menjadi 7,80 juta metrik ton pada 
2022 dengan alokasi kuota yang ikut 
bertambah menjadi 8 juta metrik ton.  
Adapun besaran jatah subsidi LPG 
melon menjadi yang terbesar dari 
seluruh suntikan subsidi energi pada 
2023, mengalahkah subsidi Pertalite 
senilai Rp 21,54 triliun maupun 
subsidi listrik PLN Rp 72,57 triliun. 
"Realiasai penyaluran elpji bersubsidi 
tiap tahun mengingkat 5%. Adapun 
jatah kuota tahun 2023 tidak berubah 
d a r i  t a h u n  s e b e l u m nya ,"  k a t a 
Christina.

Chritina juga menyampaikan 
terjadi penurunan serapan pada elpiji 
non subsidi alias non public service 
obligation (NPSO). Konsumsi elpiji 
non subsidi 5,5 kg dan 12 kg hingga 
Mei hanya menyentuh 150.000 metrik 
ton. Artinya, volume elpiji non subsidi 
hanya terserap 30.000 metrik ton tiap 
bulannya.  

Dengan hitung-hitungan tersebut, 
dia memproyeksikan bahwa serapan 
elpiji non subsidi sepanjang tahun ini 
juga ikut turun ke level 360.000 
metrik ton. Penggunaan elpiji non 
subsidi terpantau merosot dalam 
empat tahun terakhir. Pada tahun 
2019, pemakaian elpiji NPSO berada 
di kisaran 660.000 metrik ton. Angka 
tersebut konsiten melandai pada 
tahun setelahnya, yakni 620.000 
metrik ton pada 2020, 660.000 metrik 
ton pada 2021, dan 460.000 metrik 
ton pada 2022.(wid,rls,ist,kum/dya)

sambungan
Kamis, 27 Juli 2023

11

5 PROVINSI DENGAN PERSENTASE RUMAH TANGGA 
PENGGUNA LPG* UNTUK MEMASAK TERTINGGI (2021)

Keterangan:LPG	tabung	3	kg,	5,5	kg,	dan	12	kg

92.4% 92.23% 92.05%
91.91%

91.78%
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JAKARTA - Sepekan terakhir deretan 
nama menteri Jokowi diperiksa oleh 
penegak hukum. Terbaru Komisi Pem-
berantasan Korupsi (KPK) memanggil 
Menteri Perhubungan Budi Karya 
Sumadi, Rabu (26/7/2023). Budi 
diperiksa sebagai saksi kasus dugaan 
suap pembangunan dan pemeliharaan 
jalur kereta api di Ditjen Per-kereta-
apian Kemenhub Tahun Anggaran 2018-
2022, 

Budi menjalani pemeriksaan 
sebagai saksi sekitar 10 jam. Ia tiba di 
Gedung Pusat Edukasi Antikorupsi 
KPK sekitar 07.30 WIB dan baru 
meninggalkan gedung pada 17.37 
WIB.Dalam keterangannya, Budi 
m e n y a m p a i k a n  d u k u n g a n n y a 
terhadap KPK untuk menuntaskan 
penanganan kasus yang sedang diusut 
tersebut.

"Hari ini saya telah hadir sebagai 
saksi  dugaan korupsi  dari  per-
keretaapian. Hal ini merupakan 
dukungan kami terhadap upaya-upaya 
mendukung dan komitmen atas turut 
memberantas korupsi," ujar Budi di 
Gedung Pusat Edukasi Antikorupsi 
KPK, Jakarta.

Ia tak lupa mengucapkan terima 
kasih kepada KPK yang terus kon-
sisten mencegah dan memberantas 
korupsi."Terima kasih kepada KPK 
ya n g  t e l a h  m e l a ku k a n  d e n g a n 
konsisten dan dengan upaya ini insya 
allah KPK dan kami turut serta meng-
hilangkan korupsi di Indonesia," 
imbuhnya.

Budi enggan menjawab sejumlah 
pertanyaan awak media. Ia bergegas 
menuju mobil yang telah menunggu di 
lobi  gedung."Hal-hal  la in  yang 
berkaitan dengan pemeriksaan tadi 
bisa disampaikan dengan pemeriksa," 
ucapnya.

Budi diperiksa sebagai saksi untuk 
tersangka Kepala Balai Teknik Per-
keretaapian (BTP) Kelas I Semarang 
sekaligus Kuasa Pengguna Anggaran 
(KPA) Putu Sumarjaya. Selain Budi, 
KPK juga memeriksa Sekretaris 
Jenderal Kemenhub Novie Riyanto.

Putu Sumarjaya bersama dengan 
Pejabat Pembuat Komitmen (PPK) 
pada BTP Kelas 1 Semarang Bernard 
Hasibuan disebut menerima suap 
sejumlah Rp18,9 miliar dari Direktur 
PT Istana Putra Agung Dion Renato 
Sugiarto.

KPK	Apresiasi
KPK mengapresiasi kehadiran 

Menteri Perhubungan Budi Karya 
S u m a d i  s e b a g a i  s a k s i . " K a m i 
mengapresiasi kehadiran tiap saksi 
yang dipanggil tim penyidik KPK 
sehingga akan menjadi jelas dan 
terang perbuatan para tersangka yang 
saat ini sedang dilakukan proses 
penyidikannya," ujar Kepala Bagian 
Pemberitaan KPK Ali Fikri di Gedung 
Pusat Edukasi Antikorupsi C1 atau 
Kantor Dewas KPK, Jakarta, Rabu 

(26/7/2023).
Pemeriksaan ini  merupakan 

penjadwalan ulang setelah sebelum-
nya pada Jumat (14/7) Budi tidak bisa 
hadir lantaran ada tugas di luar kota. 
Pada hari ini, KPK juga memeriksa 
Sekretaris Jenderal Kemenhub Novie 
Riyanto.

Ali menjelaskan pemeriksaan 
dilakukan di Kantor Dewas KPK 
lantaran Gedung Merah Putih sudah 
penuh dengan agenda pemeriksaan 
saksi -saksi  kasus  la in ."Kenapa 
dilakukan pemeriksaan di C1? Karena 
tentu ini di luar jadwal yang sudah 
ditentukan di K4 [Gedung Merah 
Putih] dan ruangannya sudah dipakai 
untuk Satgas lain yang melakukan 
pemeriksaan. Tapi, poin pentingnya 
tentu pemeriksaan dilakukan di 
Gedung KPK," ucap Ali.

KPK sebelumnya juga mengatakan 
sedang mendalami dugaan aliran dana 
dari PT Istana Putra Agung kepada 
sejumlah petinggi  Kementerian 
Perhubungan pada kasus dugaan 
korupsi di lingkungan Direktorat 
Jenderal Perkeretaapian (DJKA) 
Kemenhub.

Dugaan tersebut didalami tim 
penyidik saat memeriksa wiraswasta 
Logam Sehat Utama, Koordinator 
Satuan Pelayanan Yogyakarta Balai 
Teknik Perkeretaapian Wilayah 1 
Semarang Eko Budi Santoso dan 
pejabat Pokja pada Satuan Pelaksana 3 
J a t e n g  D I Y  2 0 1 9 - 2 0 2 3  H e n i 
Purwaningtyas.

"Ketiga saksi hadir dan didalami 
pengetahuannya, antara lain tentang 
dugaan settingan untuk memenang-
kan PT IPA (Istana Putra Agung) saat 
lelang pekerjaan pembangunan jalur 
ganda KA Solo Kadipiro - Semarang 
(JGSS), termasuk aliran dana dari PT 
IPA ke beberapa pihak termasuk 
petinggi di Kemenhub," kata Kepala 
Bagian Pemberitaan KPK Ali Fikri.

Ali mengungkapkan ketiga saksi 
diperiksa pada Rabu (12/7/2023). 
Ketiganya diperiksa penyidik lembaga 
a n t i r a s u a h  d i  M a p o l r e s t a b e s 
Semarang, Jawa Tengah.

Sebelumnya, penyidik Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK) pada 
Selasa, 11 April 2023, melakukan 
operasi tangkap tangan (OTT) terkait 
dugaan korupsi di Balai Teknik 
Perkeretaapian Kelas I Wilayah Jawa 
Bagian Tengah Direktorat Jenderal 
Perkeretaapian (DJKA) Kemenhub.

KPK lantas menetapkan 10 orang 
tersangka yang langsung ditahan 
terkait kasus dugaan korupsi proyek 
pembangunan dan perbaikan rel 
kereta api di Jawa, Sumatra, dan 
Sulawesi.Para tersangka tersebut 
terdiri atas empat pihak yang diduga 
sebagai pemberi suap, yakni Direktur 
PT IPA (Istana Putra Agung) Dion 
Renato Sugiarto (DRS), Direktur PT DF 
(Dwifarita Fajarkharisma) Muchamad 
Hikmat (MUH), Direktur PT KA 
Manajemen Properti sampai Februari 
2023 Yoseph Ibrahim (YOS), dan VP PT 
KA Manajemen Properti Parjono 
(PAR).

Enam tersangka lainnya diduga 
sebagai penerima suap, yakni Direktur 
Prasarana Perkeretaapian Harno 
Trimadi (HNO), Kepala Balai Teknik 
Perkeretaapian (BTP) Jawa Tengah 
Putu Sumarjaya, pejabat pembuat 
komitmen (PPK) BTP Jawa Tengah 
Bernard Hasibuan (BEN), PPK BPKA 
Sulawesi Selatan Achmad Affandi 
(AFF), PPK Perawatan Prasarana 
Perkeretaapian Fadliansyah (FAD), 
dan PPK BTP Jawa Barat Syntho Pirjani 
Hutabarat (SYN).

Pengungkapan kasus dugaan 
tindak pidana korupsi pembangunan 
dan perbaikan rel kereta diduga 
terjadi pada tahun anggaran 2021-
2022 pada proyek pembangunan jalur 
KA Ganda Solo Balapan-Kadipiro-
Kalioso, proyek pembangunan jalur 
KA di Makassar, Sulawesi Selatan, 
empat proyek konstruksi jalur KA dan 
dua proyek supervisi di Lampegan 
Cianjur, Jawa Barat, serta proyek 
perbaikan perlintasan sebidang Jawa-
Sumatra.

D a l a m  p e m b a n g u n a n  d a n 
pemeliharaan proyek tersebut diduga 
telah terjadi pengaturan pemenang 

pelaksana proyek oleh pihak-pihak 
tertentu melalui rekayasa sejak proses 
administrasi  sampai penentuan 
pemenang tender.

Kisaran suap yang diterima sekitar 
5 hingga 10 persen dari nilai proyek 
dengan perkiraan nilai suap yang 
diterima keenam tersangka mencapai 
Rp 14,5 miliar.Atas perbuatannya, para 
tersangka penerima suap dikenai 
Pasal 12 huruf a atau Pasal 11 Undang-
Undang Nomor 31 Tahun 1999 
sebagaimana telah diubah dengan 
Undang-Undang Nomor 20 Tahun 
2001 tentang Pemberantasan Tindak 
Pidana Korupsi, juncto Pasal 55 ayat 
(1) ke-1 KUHP.

Para tersangka pemberi suap 
dikenai Pasal 5 atau Pasal 13 Undang-
Undang Nomor 31 Tahun 1999 
sebagaimana telah diubah dengan 
Undang-Undang Nomor 20 Tahun 
2001 tentang Pemberantasan Tindak 
Pidana Korupsi juncto Pasal 55 ayat 
(1) ke-1 KUHP.(wid,rls,rep/dya)

Menhub Budi Karya Diperiksa 
soal Korupsi Jalur Kereta Api

Menhub	Budi	Karya	(batik)	merampungkan	pemeriksaannya	di	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(	KPK	)	
sebagai	saksi	kasus	dugaan	suap	pembangunan	dan	pemeliharaan	jalur	kereta	api,	Rabu	(26/7/2023).

1.Direktur PT IPA (Istana Putra Agung) Dion Renato 
Sugiarto (DRS), 
------------------------------------------------------------------------
2.Direktur PT DF (Dwifarita Fajarkharisma) Muchamad 
Hikmat (MUH), 
------------------------------------------------------------------------
3.Direktur PT KA Manajemen Properti sampai Februari 
2023 Yoseph Ibrahim (YOS), 
------------------------------------------------------------------------
4.VP PT KA Manajemen Properti Parjono (PAR).

PEMBERI SUAP

5.Direktur Prasarana Perkeretaapian Harno Trimadi 
(HNO), 
------------------------------------------------------------------------
6.Kepala Balai Teknik Perkeretaapian (BTP) Jawa Tengah 
Putu Sumarjaya, 
------------------------------------------------------------------------
7.Pejabat pembuat komitmen (PPK) BTP Jawa Tengah 
Bernard Hasibuan (BEN), 
------------------------------------------------------------------------
8.PPK BPKA Sulawesi Selatan Achmad Affandi (AFF),
 ------------------------------------------------------------------------
9.PPK Perawatan Prasarana Perkeretaapian Fadliansyah 
(FAD),
 ------------------------------------------------------------------------
10.PPK BTP Jawa Barat Syntho Pirjani Hutabarat (SYN).

PENERIMA SUAP

1.Jalur KA Ganda Solo Balapan-Kadipiro-Kalioso, 
------------------------------------------------------------------------
2.Proyek pembangunan jalur KA di Makassar, Sulawesi 
Selatan, 
------------------------------------------------------------------------
3.Empat proyek konstruksi jalur KA d
------------------------------------------------------------------------
4.Dua proyek supervisi di Lampegan Cianjur, Jawa Barat,
 ------------------------------------------------------------------------
5.Proyek perbaikan perlintasan sebidang Jawa-Sumatra.

PROYEK YANG DIKORUPSI

(Tahun	anggaran	2021-2022)

TERSANGKA SUAP DJKA

Sumber	:
Berbagai	Sumber	
Diolah


